

# LA DEMOCRACIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Dentro y fuera de la localidad, trimestre. 1 peseta  
Número suelto. 5 centimos  
Idem atrasado. 10 id

Anuncios, y comunicados á precios convencionales.

Redacción y Administración, Real 85-2.º

Corresponsal Representante en Buenos-Aires (República Argentina) D. Francisco Folgán González  
Calle Cerviño, núm. 554.

## Felicitémonos

Los soberbios y los insensatos caen siempre aplastados por el propio peso de sus desaciertos, entre el aplauso general y la satisfacción más legítima de todos los que, al amparo del derecho, quieren desarrollar sus facultades en armonía con sus aptitudes y vocaciones, que es al fin y á la postre el supremo destino del hombre en esta vida.

Querer detener el progreso en su marcha constante, es empresa que solo á los tiranos en el paroxismo de su frenesí puede ocurrirsele, porque éstos anteponen siempre su interés personal al sacrosanto negocio del bienestar social, única aspiración á cuya realización deben tender los que quieren merecer el nombre de gobernantes.

El Ministerio que para bien de la civilización acaba de dejar el poder, creyó que con el régimen del terror tenía resueltos los problemas sociales, Puestos hace años sobre el tapete, que tanto interesan á la humanidad y los nacionales que afectan á la región catalana, como que de su acertada solución depende la tranquilidad de la patria. Error imperdonable en quienes tienen obligación de saber lo que no es lícito desconocer á los hombres que están al frente de un partido turnante dentro del régimen monárquico constitucional representativo que nos gobierna.

Buena es la represión como medida extrema á evitar la repetición de actos condenados por la ley, pero antes es preciso poner todos los medios para impedir las caídas, removiendo al efecto los obstáculos que dificultan y hacen poco menos que imposible el logro de justísimas y necesarias satisfacciones, para que de este modo y una vez expeditas las vías de la legalidad, no haya razón que aconseje buscar senderos llenos de peligros, por lo mismo que no son los naturales y rectos para llegar al punto deseado.

Quienes como los Sres. Maura y Lacierva tienen tan falsa concepción del poder, suponiendo y obrando de manera que todos los derechos sean patrimonio de los gobernantes y todos los deberes el de los administrados, están incapacitados para regir un pueblo libre, que ha derramado su sangre generosa por su independencia y para hacer efectivo el principio de la soberanía nacional, contra el despotismo del Estado; por que precisamente en sanos principios de filosofía, los derechos aumentan en razón inversa de las aptitudes, capacidad y poder, y los deberes en razón directa de la omnipotencia de quien debe, por que puede cubrir las más perentorias atenciones de la vida.

Felicitémonos, pues, de la caída de una política representada por un Ministro que, de desacuerdo en desacuerdo y obedeciendo solo á los categóricos de su desmedida vanidad, nos ha puesto á las puertas de lo desconocido, metiéndonos en un atolladero, del cual tarde y de mala manera hemos de salir.

## No puede ser

Una vez más hemos de afirmar que no hemos de descender el terreno á que pretende llevarnos el cacique. Es un propósito decidido, inquebrantable, que nada ni nadie nos ha de hacer variar.

Vengan injurias, impropiedades, calumnias, vacien de una vez la espuerta, siga la procaacidad, vomiten esos energúmenos que tan á gusto se encuentran en la cloaca que les sirve de guarida, continúen siendo el prototipo del *hombre-canalla*, de que habla Benedikt; que nosotros con calma estoica vamos de contestarles con el despreciativo silencio que merecen.

Fácil tarea sería para los que nos hemos impuesto el deber de combatir el caciquismo más asqueroso y desvergonzado que se ha conocido, poner nuevamente de manifiesto sus lacerías; pero, aparte ya de que eso lo han hecho en

estas columnas varios de los que han reforzado la mehallá caciquil, todo el mundo sabe quienes somos nosotros y quienes son esos.

Y nosotros no debemos ponernos á nivel tan bajo; quédese tal labor para los que, agotando el diccionario callejero, disputan su desvergüenza á las ya inservibles rameras. Están en su papel y nos demuestran con argumentos indestructibles lo que ya sabíamos: que carecen de sentido moral y pertenecen al número de los delincuentes astutos y afortunados.

Repetimos que no hemos de seguirles por mucho que vociferen y por más veces que nos llamen; pero si hemos de continuar con más ahínco, y pese á toda clase de amenazas y todo género de vilezas, en la campaña de moralidad que constituye nuestro objetivo.

Lo otro, lo que el cacique quiere, lo que sus criados secundan, está reñido con nuestra manera de ser, con el respeto que nos merece el público, con nuestra educación y con el concepto que tenemos de la Moral.

Cuando se carece de razón, cuando no pueden desvanecerse cargos abrumadores, es muy cómodo salir del atolladero lanzando injurias y deshacerse en denuestos, pero es una bajeza apelar á tales medios, signos evidentes de impotencia, de mala fé y de ruindad. Con ellos se distraerá un momento la galería de imbéciles que adulan al causante de todos los males que nos agobian, más no se remediarán éstos, ni nadie creará lo que él pretende que creamos que es.

Muertos y desaparecidos en las guerras.

## Melilla-Cuba-Filipinas

Los hechos de armas, con las bajas ocurridas en la campaña de Melilla, están siendo objeto de comentarios, en los cuales no preside, seguramente, el conocimiento de lo ocurrido en nuestras últimas guerras en Cuba y Filipinas.

Ignoramos si se ha publicado alguna

estadística oficial que comprenda lo que vamos á revelar; pero afirmamos que es rigurosamente exacto, y que sentimos no haber poseído datos de Puerto Rico.

Acaso otro día demos cuenta de las recompensas concedidas en esas campañas, si disponemos de tiempo para repasar el *Diario Oficial* é ir las anotando.

Los fallecidos ó desaparecidos en Cuba desde el principio de la última guerra hasta el 20 de Noviembre de 1898 se descomponen en las siguientes cifras:

Muertos en el campo de batalla, 2 generales, 17 jefes, 82 oficiales, 2,326 de tropa y 10 paisanos.

De resultados de heridas, 13 jefes, 91 oficiales, 1.267 de tropa y 20 paisanos.

De fiebre amarilla, 1 general, 35 jefes, 536 oficiales, 20.229 de tropa y 18 paisanos.

De enfermedades comunes ó accidentes, 2 generales, 47 jefes, 333 oficiales, 29.701 de tropa y 37 paisanos.

Desaparecidos, 1 jefe, 4 oficiales y 69 de tropa.

Total, 5 generales, 113 jefes, 1.046 oficiales, 53.572 de tropa y 85 paisanos.

Total general, 54.821 hombres.

En Filipinas, desde el comienzo hasta 5 de Abril de 1898:

Muertos en el campo de batalla, 1 general, 3 jefes, 40 oficiales y 240 de tropa.

De resultados de heridas, 1 jefe, 21 oficiales y 117 de tropa.

De enfermedades, 1 general, 10 jefes, 46 oficiales y 1.733 de tropa.

Desaparecidos, 13 oficiales y 24 de tropa.

Total, 2 generales, 14 jefes, 120 oficiales y 2.124 de tropa.

Total general 2.260 hombres.

Del estudio de esas cifras salta á la vista la enorme, la enormísima, desproporción entre los muertos en campaña y los que fueron víctimas de enfermedades.

En la presente ocasión, por tratarse de un clima más benigno, por las medidas sanitarias, tomadas con mucho acierto, y por la facilidad de contener á tiempo los estragos de la disenteria, cuando se conozca la estadística se verá que hay una gran diferencia, que las penalidades del ejército, siendo siempre grandes, no tropiezan con la acometividad de una fiebre amarilla, que los americanos han logrado en pocos años dominar.

No contamos en esas cifras los que



Antonio González

Antonio González



murieron al regreso en los barcos ó n á s tarde por enfermedades. Son nada más que los cuerpos dejados en aquella tierra, ni tan siquiera figuran los que guarda el mar.

De modo que en Cuba perdimos 1 general por cada 10 714 de tropa, 1 jefe por cada 471 y 1 oficial por cada 51 clases é individuos de tropa.

En Filipinas, 1 general por cada 1.062, 1 jefe por cada 151 y 1 oficial por cada 18 de tropa.

Con este antecedente resulta que si en Melilla aplicamos la proporción de Cuba aparecerá que cuando haya muerto un general han debido morir 10.714 de tropa, ó bien cuando muriesen 10 jefes, 4714 de tropa, ó bien cuando, 30 oficiales, 1.530 de tropa.

Aplicando la proporción de Filipinas á Melilla por 1 general, 1 062 de tropa; por 10 jefes, 1 510 de tropa; 30 oficiales, 510 de tropa.

En Melilla, hasta el presente—carecemos de datos que nos permitan dar cifras exactas—, estamos seguros de que la tropa ha dado una proporción menor que en aquellas campañas, salvo—en lo que se refiere á la seguridad de que antes hacemos gala—a que guardan los oficiales y tropa en Filipinas.

R. RUIZ BENITEZ DE LUGO

El Ayuntamiento de Caldas debe á la Diputación provincial 24.684 pts. (veinticuatro mil seiscientas ochenta y cuatro pesetas.)

Gerca de CINCO MIL DUROS Y, además, debe otro tanto á otros acreedores.

## GAZAPOS DE "FRAY PRUDENCIO"

Dice el periódico de Salgado: «...que su proceder contigo, no tiene adjetivo que le cuadre en la gramática de nuestro idioma».

Quien no tiene adjetivo, ¿el proceder ó la gramática?

Y teniéndolo cualquiera de esos adjetivos, ¿estarían en la gramática ó en el diccionario?

No tiene en la gramática ¿que quiere decir?

¿Que bien decía Rey Vasadre que no se puede saber de moca...!

Y sigue el órgano de D. Laureano. «No en valde...»

De valde es pedir conocimientos gramaticales á los emborronadores de «Fray Prudencio».

Pero de balde con v., que significa una dificultad mucho mayor que con b.

Continúa el fraile exclaustrado.

«El á quien nadie enjovonó en la prensa, teniendo una fábrica de javones...»

¡¡Dat javon, chico, pero dátelo con b, porque con v, no hace espuma!

El de Catoira, aunque clandestino—¡habrá ignorante!—está hecho sin v; por eso cura.

En cambio el javon de V, pollo, me hubo de matar, como V. dice.

¿Y como son los javones clandestinos, truculento joven?

¿Son, acaso aquellos que se venden en todas partes, se anuncian en los periódicos y se exhiben en las Exposiciones?

Tu si que eres completamente clandestino como escritor; porque los que se dedican á producir para el público, precisan, antes de dar á la publicidad su mercancía intelectual, que la autorice el sentido comun.

Y pa mi que V. escribe sin autorización.

También esto que sigue es de «Fray Prudencio».

Al descorcharse el champán.

¿Quién es ese champán de mis pecados que se descorchó él mismo en aras de D. Laureano?

¡Ah, ya caigo! Habrá sido vino de Champagne el que se descorchó, ¿eh?

Pero, usted que sin haber estudiado nada lo sabe todo, ¿como ignora la manera de escribir el nombre de uno de los territorios de la Francia meridional, de donde toma el suyo el aristócrata y burbujeante vino?

Con tales champánadas podrá usted escribir corridas de toros, y hasta llegar á ser mono, ¡pero lo que es sabio...!

Suma y sigue.

«Llegó el Sr. Urzaiz que una urgente ocupación le habia privado...»

A quien, al que, ó al cual, ya sería otra cosa.

La razón gramatical que me aconseja no transigir con el que sin antes ponerle algo, no se la digo por que es asaz, larga; pero le haré presente, señor mío, que en el caso de aulos, el relativo que no suplente á quien, ni á el que por mucho que lo diga, y aunque se diga, un revistero de toros que en achaques gramaticales está como el que le dá el alpiste; s in haber pisado las dulas.

O como ciertos sobrinos que las han pisado sin consecuencias.

Y va el final.

«...adjudicándose la Secretaría del Ayuntamiento como prevenda por sus buenos servicios á la causa de su cuñado y pariente...»

¿Que cosas descubren los investigadores de «Fray Prudencio».

¿Como, siendo cuñado no ser pariente apreciable Calinez?

Primos y parientes podría decirlo yo, y estaría bien dicho si lo dijese de ciertos viejos liberales, para distinguirlos de los modernos, que solamente son primos del cacique, sin tener parentesco alguno con él.

Esto, que podría servir para una sección de Novejarque, resulta entre nosotros, y aqui donde todos nos conocemos, perfectamente claro.

Así estuviesen los altos y poderosos motivos que el señor Alcalde de segunda

haya tenido para mandar construir una caja destinada á transportar su importantísima correspondencia oficial en las manos impecables de Petadeiro, alguacil que cobra el arbitrio de la feria...

Para mí que eso solo fué por hacer lo mismo que desde hace más de veinte años se viene haciendo en el Juzgado de primera instancia, y poder decir:

—En Caldas solo dos personas recibimos el correo en caja cerrada; YO y el Sr. Juez.

¿Y la situación económica del Ayuntamiento en estatuco que dirían más de seis concejales?

¡Oh, que buen país!

## IN ILLO TÈMPORE...

Los nuevos lavacuncas de D. Laureano son los autores de los siguientes recortes de LA DEMOCRACIA.

¿Como cambian los tiempos, y como desaparece el arrebol de las megillas de ciertos hombres...!

«¿Era posible que el Fraile recordase la existencia y significación de estas palabras (dignidad, cinismo, vergüenza) cuando antes de nacer se cuidó muy bien el que le dió el ser de borrarlas del diccionario; ¿si el desgraciado vino al mundo marcado con el estigma de la indignidad y del servilismo?; ¿si su burdo hábito es tan inmundo que mancha al contacto y no hay cloruro bastante para la desinfección por donde pasa?»

Nosotros nos entendemos con los hombres cuando son dignos: á los mosquitos los arrojamos con el pañuelo si nos llega á molestar su zumbido. Por lo demás ya saben algunos mosquitos que las leyes de la gravedad impiden que las babas marchen hacia arriba (cuestión de quinientos codos más ó menos) donde se hallen las personas dignas y honradas... esas babas marchan hacia abajo donde está el mosquito, donde están los que todo lo explotan, donde están los que quieren monopolizarlo todo, donde se hallan esos miserables reptiles que lamen los pies del poderoso para hombrear ante el débil; donde están los que quitan el pan á los desgraciados; donde se hallan aquellos que de la noche á la mañana aparecieron con improvisadas fortunas; donde están los que con pretensiones de poderoso utilizan solo su influencia para aumentarse los sueldos.

«Cierto es que como las cosas van tomando rumbos que no permiten el tan cómodo disfrute de la Insula; que van los ídolos perdiendo pié en los pedestales; que se forman piñas, capaces de quitar el sueño á algunos, es justo que aquellos que se ven amenazados chillen, se desesperen, griten, etc...»

... puede preguntárselo á D. Laureano; él si quiere le enterará. Resta solo lamentar que las columnas de un periódico estén á disposición de cualquier botarate, y que el Director y propietario del mismo no se haga luego solidario

de lo que en su propiedad ocurre, seguramente con su consentimiento.»

(DEMOCRACIA núm. 5, del 21 de Enero de 1905).

R. F. F.

El autor de lo que sigue, es el abogado electorero de D. Laureano hoy día. Sigo creyendo que hay personas sin rubor que mostrar en las megillas.

«Acostumbrado el arrendatario á ver la paja en el ojo ajeno y no las vigas en los propios, se lamenta de que haya matutes (que la misma Iglesia declara lícitos) y declara ante la Junta administrativa, cuya cabeza visible es hoy el fino y suavísimo Gándara, y su brazo derecho el patilludo Goldar, asesorado por el sabio D. Jesús...» «Y vosotros desgraciados aldeanos que por miedo al aparente poder del cacique os prestáis inconscientes á servirle con vuestros votos...» «¿No véis que vosotros sois los que pagáis los vidrios rotos tan solo por haberos humillado y puesto á las órdenes del cacique mayor y de los cacicuelos de aldea á quienes solamente arroja algún mendrugo que le sobra?» «Os recomendamos que no tengáis miedo al coloso porque el poder que le habéis dado en mal hora con vuestros votos podéis y debéis sacárselo.» «Cuando llegue la ocasión oportuna emitid vuestros sufragios á favor de quien tan valientemente se aporta á la lucha y á la defensa de los derechos de todos; y, procediendo así, sin miedo ni desmayo de ningún género, la victoria coronará nuestros esfuerzos y todos quedaremos redimidos de la vergonzosa esclavitud á que por nuestra culpa hemos llegado desde que entregamos el gobierno del pueblo á los Césares que llevan por apellido «Salgado».

(DEMOCRACIA núm. 6, del 28 de Enero de 1905).

E. B.

«Fuera de duda está que habrá levantado ronchas LA DEMOCRACIA del 21, pero fué torpemente provocada con una incorrección y grosería habitual en nuestro amantísimo Fraile: más... ¿que puede esperarse de un cochero con hábitos... de fraile?»

(DEMOCRACIA núm. 7, del 4 de Febrero de 1905).

R. F. F.

«La vara de la Alcaldía anduvo y anda ya en clase de cuarta: de puerta en puerta pidiendo de favor albergue, ya no distingue de personas, ya le guardará agradecimiento á cualquiera que la tome, y tiempo es ya de tenerle lástima, pues la pobre fué maltratada y profanada á más no poder.»

(DEMOCRACIA núm. 9, del 18 de Febrero de 1905).

R. F. F.

«Pero como en mi epístola anterior me propuse no ocuparme para nada de Platón, pido á mis lectores perdón y pasaré á ocuparme ligeramente del inspirador de Platón, ó sea del Casteiro.» «¡Válgame Dios, que efecto producen



los sinapismos que LA DEMOCRACIA aplica continuamente en el cuero ó suela del cacique! Como este can no puede mordernos porque ya le van cayendo los dientes, como le cayeron á su tío, pretende salpicarnos con su venenosa baba... Por ese camino queremos verte hombre repulsivo y soberbio en la seguridad de que, al término del mismo, te hundirás para siempre en el abismo que, en justo castigo de tus crímenes encuentran los séres de tu calaña.»

R. F. F.

«Esto tampoco lo ignora el cacique, que pretende achacar á los demás el oficio que á él le vimos ejercer no hace muchos años, gastando sus rancias cañoeiras tras de una mula por las ferias y mercados ofreciendo ciertos géneros que nadie le compraba al fijarse en la repulsiva facha del ambulante.»

«En lo de llevar y traer foles, picos al herrero, y picar el molino, también Cabeza de Xeixo estaba muy práctico antes de ser seminarista, jugador, borracho, crítico detestable y otras virtudes por el estilo.»

«Me olvidaba referiros que cuando mi amigo se colocó de escribiente vestía modesta pero decentemente, y no usaba cirolas como las que llevaba cuando empezó á ejercer el mismo oficio cierto sujeto que llegó á ser Cura de San Andrés para castigo de sus desgraciados y mansos feligreses.»

«Le anuncio, pues, Sr. Director, que si el cacique no echa á Platón de la cuadra, publicaremos seguidamente UNA CARTA DEL MANICOMIO DE CONJO; un artículo muy sabroso de un escritor anónimo de Villagarcía titulado UN CUERDO SECUESTRADO, y otras cartas que tenemos de la Toja, de Vigo y de otras partes.»

«Si el cacique y sus parientes creyeron que su testafarro Platón nos iba á dejar tamaños, salpicándonos con la asquerosa baba que le sale por aquellos súcios morros de puerco cebado, se han llevado gran chasco; porque ya que el primero cometió la imprudencia de llevarnos al escándalo, estamos dispuestos á decir tales verdades, que, si á quienes con ellas aludamos les queda un resto de vergüenza, tendrán que ir á terminar sus días á conventos de arrepentidos y arrepentidas.»

(DEMOCRACIA núm. 17, del 15 de Abril de 1905).

E. B.

Así escribían los nuevos amigos de D. Laureano; los que conviven con Platón, y hasta le estrechan la mano... ¡¡Puff!!

El Ayuntamiento debe á la Diputación provincial 24.684 pesetas (veinticuatro mil seiscientas ochenta y cuatro pesetas.)

Cerca de ¡CINCO MIL DUROS! Y, además, debe otro tanto á otros acreedores.

## DE LA EXPOSICIÓN DE SANTIAGO

### Notas de mi carnet

(DE NUESTRO ENVIADO ESPECIAL)

Preguntáronme un día:—¿No ha visto V. el retrato de *El Cesteiro*, que hay en la Exposición?

Como buen gallego procuré con una ligera sonrisa eludir la contestación, evitándome el sonrojo de confesar que desconocía la existencia de la fotografía de nuestro entretenido convecino, en ese alarde del renacer gallego que yo había visitado varias veces y que me preciaba de conocer detalle por detalle.

Acicate grande fué para mí la tal pregunta é inmediatamente formé el propósito de escudriñar toda la Exposición hasta descubrir el tal retrato.

Recordando que *El Trompeta* frecuentemente afirma que es un retirado dije:—Seguramente está en la sección retrospectiva—y hacia el edificio de San Clemente encaminé mis pasos. Apenas entré veo en el patio central un mascarón de piedra, pero no es él, sino un monstruo que había en una de las puertas de la Villa de Noya.

Recorro inutilmente las galerías bajas.

No está en la sala de Hernandez, en donde le busco á la izquierda del famoso Cristo, que nos hace sentir la emoción artística al contemplar al Hombre Dios muerto en la cruz por la maldad de los hombres, pues la imagen que á ese lado figura físicamente se diferencia algo de *El Cesteiro* por lo que no puede decirse que es su retrato.

Entre los productos de la antigua cerámica de Sargadelos descubro unas figuras grotescas y ventradas, son los famosos *Macacos*, afán de los coleccionistas que cifran su felicidad en poseer aquellos jarros de graciosa forma que el fundador de la fábrica D. Raimundo Antonio Ibañez difundía por refractorios conventuales con espíritu volteriano. En ningún *Macaco* veo la cara de el Sr. Francisco aunque en algunos se puede hallar gran semejanza con su ridícula figura.

Tampoco estaba entre los objetos de la edad de piedra, ni en la de bronce, ni en la de hierro. No aparecía, entre los grabados ni mezclado con los vasos sagrados y llegué á escarmarme de si para librarse de los golpes que le pudieran alcanzar estaría dentro de una de las armaduras de la Sala Real, por más que lo apuesto de los maniquis me hizo ver la imposibilidad de tal pretensión.

Viendo que no lo descubría, salí de San Clemente adonde ya no debía de ir á buscar al *Cesteiro* si recordase su famoso exordio «Yo que nunca pisé las aulas...» y me encaminé á la Sección Contemporánea.

Paseo el Pabellón Central y... nada; visito con detenimiento las Galerías de

Industrias y el Pabellón de Máquinas sin ver satisfecho mi deseo. Me encamino al Pabellón de Fomento algo esperanzado porque creí que Clemente, el entrañable amigo de *El Cesteiro*, había de intrigar para hacerle un sitio y llevé dos chascos, uno al contemplar la indumentaria de un buzo que el bulto se podía confundir con el Sr. Francisco y otro al divisar al final del ala izquierda dos fotografías que creí pudieran ser de nuestro sujeto y resultaron de los ejemplares de cerda premiados en el último concurso.

No quedaba por ver más que el Pabellón de Industrias Eléctricas y allá voy. Repaso en la planta baja las mal hechas fotografías que expone la Sociedad General Gallega, y allí tampoco aparece. Subo al balcón circular, entro por el lado izquierdo, contemplo los aparatos telefónicos, de calefacción etc., y al ver unas planchas eléctricas comprendo que por allí debe de andar. Efectivamente leo:—*Peligro de muerte*—y detrás de un cuadro asomando vergonzosamente, descubro clavada en la pared con cuatro puntas, como un cristo bizantino, una cartulina que dice con letras de imprenta—*Pego Negro-Gondomar*—y en la que aparece sentado sobre unas peñas, entre dos ilustres desconocidos, la sanchopancesca figura de *El Cesteiro* con sus ojillos vivos, su reluciente *xugeira*, sus caídas cabras y las renombradas *cañoeiras*, en sitio que si hemos de creer al votulo es «*Pego Negro*» y que más acertado sería llamarle el Salto de los Americanos ó el de los primos.

El Ayuntamiento de Caldas debe á la Diputación provincial 24.684 pts. (veinticuatro mil seiscientas ochenta y cuatro pesetas.)

Cerca de ¡CINCO MIL DUROS! Y, además, debe otro tanto á otros acreedores.

## NOTICIAS

Falleció en Valga el aguacil del Juzgado municipal Don Manuel Otero Areal, que durante muchos años desempeñó el modesto cargo con gran celo y honradez R. I. P.

Se halla bastante mejorado de la grave enfermedad que le aquejaba el capellán de la cárcel D. Ramon Vidal.

Salí para Cardiff, desempeñando el cargo de piloto en un vapor, nuestro querido amigo D. Gerardo Amado Dominguez, á quien deseamos un feliz viaje y pronto regreso.

En el Congreso médico que acaba de celebrarse en Santiago presentó una memoria sobre el Intrusismo, que ha sido muy elogiada, nuestro distinguido amigo y paisano el médico de Meis D. Victor Barreiro.

A la hora en que escribimos estas líneas aun no se tiene noticia de que el diputado á Cortes por este distrito haya sido designado para desempeñar algun alto cargo.

Segun vemos en algunos periódicos de la Corte, se le indica para Director general del Instituto Geográfico y Estadístico.

No se ha recibido, que sepamos, ningún telegrama preguntando el número y nombres de los que posean el título de abogado residentes en Caldas.

Regresaron de Vigo los Sres. D. Antonio Casal y D. Alfredo Gomez.

Salí para dicha ciudad el procurador Don Jesus Senlle con motivo de asuntos profesionales.

Imprenta y Librería á cargo de Joaquín Póza Cobas—Michelena 8 Pontevedra

## SUBASTA

El 21 de Noviembre, á las dos de la tarde, se subastará en Briallós, ante el Notario D. Antonio Bovillard, por el sistema de pujas á la llana, la finca siguiente:

Una casa de planta alta de construcción moderna, sita en Briallós, lindando con la carretera de Pontevedra, junto al Crucero, con un terreno á labradío, viñado y frutales de unos siete ferrados.

Tiene cuadras y alpendres de reciente construcción, un hórreo y un pozo.

Está inscrita y no tiene pensión.

Tipo 18.120 pesetas.

Para pujar, cada postor depositará 1.000 pesetas.

El acto se verificará en la misma finca.

## Academia Mercantil

de primera y segunda enseñanza, preparación para Comercio, etc.

DIRECTOR D. Amador Outón y Cerviño.—Profesor Perito Mercantil.

CALLE REAL, 25, 2.º

## TALLER DE MÁRMOLES

DE

## LOIS HERMANOS

En los talleres de mármoles de Lois y Hermanos, establecidos en Pontevedra, Lugo y Astorga, se hacen con la mayor perfección y esmero toda clase de trabajos en mármol y otras piedras.

Especialidad en monumentos funerarios y lápidas para cementerios.

Esta acreditada casa, cuenta con grandes existencias de materiales, ofreciendo precios ventajosísimos imposibles de toda competencia.

Cepas, Eucaliptos y Repollos, para plantar.

Se venden en la huerta de los Sres. Viuda é hijos de Manuel Garcia Villadamigo.

Caldas de Reyes.



